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 Às nove horas e quinze minutos do dia dezesseis de agosto do ano de dois mil e dezenove, na
sede do Instituto de Florestas da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, situada na
Rodovia BR-465, km 07 - Seropédica / RJ, reuniu-se o Conselho de Unidade (CONSUNI –
IF),  para a realização da 179ª Reunião Ordinária, contando com a presença dos seguintes
Conselheiros: Prof. João Vicente de Figueiredo Latorraca (Diretor do Instituto de Florestas -
Presidente), Prof. Paulo Sérgio dos Santos Leles (Vice-Diretor do Instituto de Florestas), Prof.
Fernando José Borges Gomes (Chefe do Departamento de Produtos Florestais), Prof. Jayme
Magalhães Santangelo (Chefe do Departamento  de Ciências Ambientais),  Prof. Eduardo
Vinícius  da  Silva  (Chefe do Departamento de Silvicultura), Prof.  Bruno Araujo Furtado de
Mendonça (Representante  dos docentes do IF), Marcelo  Barroso Alves Pessoa
(Representante dos Técnicos Administrativos), Raiza Carvalho Guedes e Julie Alves  Filgueira
de  Andrade  (Representantes do  Centro  Acadêmico  de  Engenharia  Florestal  -  CAEF).
Constatado o quórum, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e deu início à
reunião,  sugerindo que o  quarto ponto  de pauta  Sucessão da Coordenação do PPGCAF –
Eleição dos novos Coordenadores fosse incluída nos informes, haja vista tratar-se apenas de
um comunicado a respeito do resultado da eleição do PPGCAF, com a concordância do Prof.
Alexandre Miguel  do Nascimento,  que seria o relator  do ponto em questão e dos  demais
Conselheiros, passou-se aos  Informes: O Senhor  Vice-Presidente, Prof. Paulo Sérgio, relatou
que esteve presente em uma reunião convocada pela Reitoria em meados de agosto, onde
foram abordados  os temas: Recursos  Orçamentários  de Custeio  e  o  Programa Future-se.
Disse que informaram que o Vice-Reitor informou que a UFRRJ está com caixa de R$ 38,43 e,
como todas as universidades, aguarda desbloqueio de recursos para setembro.  Informou que
todas as contas estão em dia. Informou sobre o Future e disse que haverá uma audiência
pública e que este assunto deverá ser pautado no CONSU. O Senhor Presidente comentou que
participou de reunião na Reitoria com os sócios majoritários da Chaco Vaco, disse que o
projeto de Energia Renovável, foi  aprovado pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão
da Área de Ciências Agrárias - CEPEA-CA e, que o mesmo será pautado na próxima semana
tanto  no  Conselho  de  Ensino,  Pesquisa  e  Extensão  –  CEPE,  quanto  no  Conselho
Universitário – CONSU. O Senhor Presidente comunicou também que não poderia ficar
até o final da reunião, pois participaria de outra reunião com Administração Superior, e
por este motivo, o Vice-Presidente, Prof. Paulo Sérgio, assumiria na sua ausência. O Prof.
Alexandre Miguel do Nascimento, que estava à frente do PPGCAF, até o dia 14 de agosto de
2019, tomou a palavra para anunciar o resultado da eleição e o percentual de votos recebidos
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pela  chapa  única,  composta  pelos  os  nomes  dos  Prof.  Alexandre  Monteiro  de  Carvalho
(Coordenador) e José Carlos Arthur Júnior (Vice-Coordenador), apresentou também a Ata da
Comissão e a Lista de Votantes e informou que o pedido para a emissão da portaria já havia
sido  encaminhado  para  que  o  Instituto  tomasse  as  providências  necessárias.  Em seguida,
passou-se ao segundo  ponto  de  pauta “Aprovação  da  Ata  178ª  da  Reunião  Ordinária”,
realizada no dia 08/07/2019. Não havendo nada a alterar a Ata foi aprovada por unanimidade.
Passou-se para o terceiro ponto de pauta “Criação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em
Tecnologia de Celulose e Papel em Parceria com a Associação Brasileira Técnica de Celulose e
Papel”,  cuja  relatoria  ficou  a  cargo  do  prof.  Fernando  José,  Chefe  do  Departamento  de
Produtos Florestais, que expôs os benefícios oriundos com a criação do curso, não apenas para
o Instituto de Florestas, como também para a UFRRJ como um todo. O relator salientou ainda,
que  o  projeto  está  estruturado  de  acordo  com  as  normas  exigidas  pela  Pró-Reitoria  de
Pesquisa e Pós-Graduação - PROPPG. Ao tomar a palavra, o Vice-Presidente, Prof. Paulo Sérgio,
fez questão de elogiar toda a Equipe de Trabalho do projeto em questão, pela qualidade da
proposta. Ao pedir a palavra, o Senhor Presidente, Prof. João Latorraca, citou a possibilidade
de o Instituto conseguir levar o projeto para o Prédio da CPDA, no Centro do Rio de Janeiro.
Não havendo nenhuma dúvida por parte dos conselheiros, a criação do curso foi aprovada por
unanimidade.  Ainda  com  a  palavra  e,  pedindo desculpas  por  entrar  em  outro  assunto,  o
Senhor Presidente comentou que os Institutos terão que formar uma Comissão Setorial de
Extensão, e alguns nomes foram cogitados para a composição da mesma, sendo os titulares,
Prof.  Tiago  Böer  Breier  (DS  -  Presidente),  Prof.  Fernando José Borges  Gomes (DPF  -  Vice-
Presidente) e suplentes   Prof.ª Vanessa Maria Basso (DS), o servidor Alessandro Moreira Lima
(NIDFLOR-IF), como representante dos Técnicos Administrativos, ficando a definir o nome do
representante dos discentes. Como o quarto ponto de pauta foi incluído nos informes, passou-
se para o  quinto ponto de pauta: “Aprovação do Horário Especial do servidor Alessandro
Moreira,”  matriculado no curso mestrado do Programa de Pós-Graduação em Práticas em
Desenvolvimento Sustentável - PPGPDS, durante o período de 21 de agosto de 2019 até 31 de
julho de 2021. O Senhor Presidente, Prof. João Latorraca fez a relatoria do processo, o qual
obteve a aprovação por unanimidade.   Passou-se para o  sexto ponto de pauta “Progressão
funcional da Docente Natália Dias de Souza da Classe de Adjunto CII para a Classe de Adjunto
CIII”.  (Processo nº: 23083.015923/2019-15).  O  Chefe  do  Departamento  de  Produtos
Florestais, Prof. Fernando Borges relatou os dados do processo,  leu a Ata da Comissão que
declara que a docente atingiu  792 pontos no total, ultrapassando o quantitativo necessário
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para sua progressão funcional, já que o mínimo exigido era de quatrocentos (400) pontos no
Grupo I  e  de  duzentos  (200)  pontos  no  Grupo II.  A  docente  alcançou  573  e  219  pontos,
respectivamente nos Grupos I e II. No processo consta também a Ata do Departamento de
Produtos Florestais,  com a homologação do parecer da Comissão de Progressão. Face ao
exposto, a progressão foi aprovada por unanimidade. Passando-se logo após, para o sétimo
ponto de pauta: “Progressão funcional do Docente Emanuel José Gomes de Araújo da Classe
de Adjunto CII para a Classe de Adjunto CIII”. (Processo nº: 23083.019534/2019-51). O Prof.
Eduardo Vinícius,  Chefe do Departamento de Silvicultura, relator do processo,  leu a Ata da
Comissão na qual consta o docente atingiu  1.374,5 pontos no total. A pontuação necessária
para sua progressão funcional era de, no mínimo quatrocentos (400) pontos no Grupo I e de
duzentos (200) pontos no Grupo II. Entretanto no somatório, o docente atingiu 687,9 e 686,6
pontos, respectivamente nos Grupos I e II. O Relator ressaltou ainda que consta também no
processo, a Ata do Departamento de  Silvicultura,  com a  homologação do parecer da
Comissão de Progressão. Sem que houvesse nenhuma objeção, a progressão foi aprovada por
unanimidade. Passou-se ao oitavo ponto de pauta: “Aprovação dos nomes da Banca Avaliadora
do processo de Progressão de Carreira de Professor Associado IV para Professor Titular, do
Professor Jarbas Marçal de Queiroz”. (Processo nº: 23083.011960/2019-46).  O Prof. Jayme
Magalhães  Santangelo,  Chefe  do  Departamento  de Ciências  Ambientais,  relatou  o  caso,  e
apresentou os nomes que comporiam a Banca, na ordem a seguir: Prof.ª Dr.ª Silvia Regina Goi
(UFRRJ – Presidente); Prof. Dr. Carlos Frederico Duarte da Rocha (UERJ); Prof. Dr. Fernando
Antonio dos Santos Fernandez (UFRJ)  e Prof.  Dr.  Jacques Hubert  Charles  Delabie (UESC),
como titulares e Prof. Dr. Luís Mauro Sampaio Magalhães (UFRRJ); Prof.ª Dr.ª Marcia Souto
Couri (UFRJ); Prof. Dr. Augusto João Piratelli (UFSCAR) e Prof. Dr. José Henrique Schoereder
(UFV),  como suplentes.  Não  havendo  impedimento  com  os  nomes  citados,  a  mesma  foi
aprovada por unanimidade. Em seguida, passou-se para o nono ponto de pauta: “Proposta
de Termo de Cooperação Técnica entre o Instituto Estadual do Meio Ambiente (INEA e a
UFRRJ)”.  Com a  palavra,  o  Chefe  do  Departamento  de  Silvicultura,  Prof.  Eduardo Vinícius
explicou  que,  segundo  a  Coordenadoria  de  Relações  Internacionais  e  Interinstitucionais  –
CORIN faltava  elaborar  o  projeto  propriamente  dito  e  o  Plano  de  Trabalho.  O  professor
salientou ainda, que o Departamento por ele chefiado pretende encaminhar o processo para o
arquivamento, uma vez que não tem interesse em dar continuidade ao mesmo, haja vista a
demora por parte do INEA em fornecer as informações solicitadas. O Senhor Vice-Presidente,
Prof. Paulo Sérgio, pediu a palavra para esclarecer aos outros Conselheiros, todos os detalhes,
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desde  o  primeiro  contato  feito  pela  equipe  do  INEA  e  os  desdobramentos  do  caso.
Aproveitando o ensejo, consultou os Chefes do Departamento de Produtos Florestais, Prof.
Fernando Borges, e o Prof. Jayme Magalhães Santangelo, Chefe do Departamento de Ciências
Ambientais,  se  os  mesmos  estariam dispostos  a  assumirem as  conversações  com o  órgão
estadual,  para tocarem a parceria.  Com a resposta negativa por parte do Chefe do DPF, o
Chefe do DCA ficou de pautar o assunto na próxima reunião do Departamento. O Senhor Vice-
Presidente, Prof. Paulo Sérgio, sugeriu que aguardássemos a resposta do DCA. Passou-se para
o  décimo ponto de pauta: Apreciação do Projeto de Extensão “Apresentação do Exame
Nacional do Ensino Médio e do Curso de Engenharia Florestal nas Escolas Estaduais do
Município de Seropédica - RJ”. A relatoria ficou a cargo do Prof. Eduardo Vinícius, Chefe do
Departamento de  Silvicultura,  que expôs  a  intenção original  do projeto,  bem como a  sua
relevância, já que objetiva sanar as dúvidas dos estudantes do município, futuros ingressantes
nos cursos da UFRRJ. Com o apoio dos Conselheiros presentes, o projeto foi aprovado por
unanimidade. Passou-se ao décimo primeiro ponto de pauta: “Apreciação do Projeto de
Extensão ‘Mulheres nas Ciências Florestais’”. (Processo nº: 23083.021265/2019-92), o Prof.
Jayme Magalhães Santangelo, Chefe do Departamento de Ciências Ambientais, fez a relatoria
do projeto, ressaltando a motivação para a sua criação, salientando que o mesmo já havia sido
aprovado  no  Conselho  Departamental.  O  Chefe  do  Departamento  de  Silvicultura,  Prof.
Eduardo Vinícius, ao pedir a palavra, diz que o projeto pode e/ou deve envolver outros setores
dentro do Instituto, como o Programa de Educação Tutorial - PET Floresta; a Coordenação de
Curso de Graduação em Engenharia Florestal  – CCGEF; o Programa em Pós-Graduação em
Ciências Ambientais e Florestais – PPGCAF e etc. Nesse momento, o Prof. Alexandre Miguel do
Nascimento, Ex-Coordenador do PPGCAF pede a fala, para ressaltar que a Plataforma Sucupira
pode  ser  alimentada  com  os  dados  que  forem  obtidos  por  meio  do  projeto,
independentemente de gênero, reforçando a opinião dada pelo Prof. Eduardo. Sem objeções
acerca  de  sua  relevância,  o  projeto  foi  aprovado  por  unanimidade.  Passou-se ao décimo
segundo ponto  de pauta: Suspensão das aulas durante a Semana Acadêmica de Engenharia
Florestal. Com a relatoria feita por Raiza Carvalho Guedes, Representante do Centro Acadêmico
de  Engenharia  Florestal  –  CAEF  foi  apresentada  a  demanda  dos  discentes  que  pediam  a
suspensão das aulas durante a realização da XVII SAEF: O Futuro das Florestas & II Fórum da
Pós-Graduação em Ciências Ambientais E Florestais. O  Senhor Vice-Presidente, Prof. Paulo
Sérgio,  explicou  que  não  é  atribuição  do  Instituto  suspender  aulas,  nas  palavras  dele,  o
Instituto  pode  apenas  sugerir  aos  Chefes  de  Departamentos,  via  Memorando  Eletrônico
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(SIPAC), para que os professores liberem os alunos das disciplinas que são lecionadas apenas
para o curso de Engenharia Florestal, a fim de que os mesmos possam participar dos eventos
programados sem prejuízos acadêmicos. O  Chefe do Departamento de Ciências Ambientais,
Prof.  Jayme  Magalhães  Santangelo,  pediu  aos  discentes  para  que  as  salas  destinadas  às
palestras  sejam  distribuídas  de  maneira  que  os  professores  fiquem  em  seus  próprios
departamentos, evitando transtornos no final do expediente, com a questão da localização de
chaves e cadeados para o  fechamento dos prédios. Nada mais havendo a tratar, passou-se
aos Assuntos  Gerais: O Prof.  Eduardo  Vinícius,  Chefe  do  Departamento  de  Silvicultura,
apontou os transtornos causados pelo não recolhimento dos bens inservíveis que se acumulam
nos corredores do departamento e que a Divisão de Patrimônios e Serviços Auxiliares – DPSA
justifica-se dizendo não possuir local adequado para a destinação dos referidos bens, desde o
desabamento do telhado do local usado como depósito. O Senhor Vice-Presidente propôs que a
Diretoria do Instituto entre em contato com a DPSA, a fim de agendar uma visita da equipe
responsável pelo recolhimento de itens que se enquadrem nesse perfil, para realizarem uma
avaliação in locu, dando-nos orientações sobre como resolver a questão. Nada mais havendo
a tratar, o Senhor Vice-Presidente deu por encerrada a reunião às onze horas e quarenta
minutos, sobre a qual eu, Cleide Silva de Souza, para constar, lavro a presente ata, que
segue  assinada  pelo  Senhor  Vice-Presidente  e  pelos  demais  membros  participantes.
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx.
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NOME Situação Assinatura

 Prof. João Vicente de Figueiredo Latorraca

 Prof. Paulo Sérgio dos Santos Leles

 Prof. Eduardo Vinícius da Silva

 Prof. Fernando José Borges Gomes

 Prof. Jayme Magalhães Santangelo

 Prof. Bruno Araújo Furtado de Mendonça

 Técnico Administrativo Marcelo Barroso Alves Pessoa

 Discente de Graduação (CAEF) Raiza Carvalho Guedes 

Discente de Graduação (CAEF) Julie Alves  Filgueira  de 
Andrade 

Este texto não substitui o original impresso e assinado disponível para consulta na Secretaria
Administra - tiva do Instituto de Florestas da UFRRJ. 
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